



¿El síndrome Del Mazo?



Por **Alberto Aguirre**

Miércoles 21 de Junio de 2023 - 23:17

El reloj político de Guanajuato también se ajustaría al tiempo de las mujeres, si las principales fuerzas partidistas postulan candidatas a la gubernatura, el próximo año.

La izquierda nunca ha gobernado aquella entidad, cuna del foxismo y con tres décadas ininterrumpidas de administraciones panistas. Mario Delgado evalúa los perfiles de las senadoras Malu Micher y Antares Vázquez Alatorre, anticipando el escenario más probable: que el panismo trate de frenar el avance morenista con una mujer.

Un trío de políticas de larga militancia partidista y trayectoria en el servicio compiten por la nominación: Laura Cristina Márquez Alcalá, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso local; Alejandra Gutiérrez, alcaldesa de León, y Libia Denisse García Muñoz Ledo, secretaria de Desarrollo Social y Humano del gobierno estatal.

Escritora, autodefinida como “mujer de trabajo y de convicciones”, inició su carrera política como diputada local. El gobernador Diego Sinhue la nombró secretaria de Gobierno en marzo del 2021 —la primera guanajuatense en ocupar ese cargo— en un guiño a la Cuarta Transformación, que tenía entonces a Olga Sánchez Cordero en el Palacio de Cobián.

Desde el inicio del sexenio, la Federación y la administración panista han tenido diferencias por la agenda de seguridad. Primero, por el combate al huachicol, pero sobre todo por la actuación del Cartel de Santa Rosa de Lima y el desempeño del fiscal estatal, Carlos Zamarripa.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	41	21/06/2023	OPINIÓN

Libia Denisse se hizo cargo del manejo de los programas asistenciales con el indudable respaldo del gobernador Sinhue.

El senador Erandi Bermúdez y el diputado federal Éctor Jaime Ramírez Barba buscaron la candidatura, pero ante la amenaza morenista, el mandatario estatal ha pedido un voto de confianza a la dirigencia panista, encabezada por Marko Cortés, para definir la candidatura.

Para el 2024, la coalición Va por México será total, pero el PAN negocia el siglado de la candidatura en Guanajuato a su favor con socios electorales. Sinhue llevaría mano, pero las encuestas apuntan a la alcaldesa de León —activista por los derechos de los animales y actual coordinadora Nacional de Alcaldes del PAN— como la más competitiva.

La derrota aliancista en el Estado de México habría acelerado las decisiones en Guanajuato. Después de reunirse con Sinhue, y en vísperas de su cumpleaños, hace una semana— Libia Denisse recurrió a las redes sociales para anunciar públicamente el inicio de una nueva etapa.

“Soy una mujer de trabajo y recorrer los caminos de Guanajuato me ha hecho reafirmar con más fuerza que nunca mi vocación de servir a la gente”, definió. “Caminar junto a las familias guanajuatenses, escuchar sus necesidades y trabajar en equipo desde la Sedeshu son cosas que disfruto y que me comprometen, así que... ¡a darle que esto apenas comienza!”.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	41	21/06/2023	OPINIÓN

Fuentes panistas explican que este movimiento ocurrió en respuesta al anuncio del exalcalde de León, Ricardo Sheffield Padilla, de renunciar a la Profeco para buscar la candidatura morenista. Aunque no sería el único funcionario federal interesado en esa nominación, a la que aspiran Ernesto Prieto, director del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, y el exsenador priista Miguel Ángel Chico.

El auto destape de Libia Denisse tiene un tufo impositivo. Y podría derivar en una ruptura con el grupo encabezado por el exgobernador Miguel Márquez. Por lo pronto ya generó una reacción adversa de la edil leonesa ... y de la jerarquía católica por lo que consideran desviaciones del equipo de la favorita de Sinhue.

A finales del año pasado, en el Estado de México, el gobernador impuso a su secretaria de Desarrollo Social y Morena acabó con el Grupo Atlacomulco. En Guanajuato, el mandatario panista puede seguir esa ruta y entregar el bastión azul, después de tres décadas de aquella concertación.

Efectos secundarios

PRECISIONES. Eruviel Ávila Villegas negó públicamente que renunciará a su militancia priista. Aun así, está vigente la invitación formulada por el alto mando de Movimiento Ciudadano a dos exgobernadores y actuales senadores para ponerse la camiseta naranja. ¿Sus iniciales? Miguel Ángel Osorio Chong.